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Предварительный отчет

Председатель:  г-жа Сайсон . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . (Соединенные Штаты Америки)

Члены: Боливия (Многонациональное Государство) . . . . . . . . . г-н Льорентти Солис
Китай  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Чжан Дяньбинь
Египет . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Мустафа
Эфиопия . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Гуадей
Франция . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Делятр
Италия  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Карди
Япония . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Бэссё
Казахстан . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Умаров
Российская Федерация  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Ильичев
Сенегал . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Сек
Швеция . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Скау
Украина  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Ельченко
Соединенное Королевство Великобритании  
и Северной Ирландии . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Райкрофт
Уругвай . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Росселли

Повестка дня
Идентичные письма Постоянного представителя Колумбии при 
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Генерального секретаря и Председателя Совета Безопасности (S/2016/53) 

Доклад Генерального секретаря о Миссии Организации Объединенных 
Наций в Колумбии (S/2017/252)
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Заседание открывается в 15 ч. 00 м.

Утверждение повестки дня

Повестка дня утверждается.

Идентичные письма Постоянного представителя 
Колумбии при Организации Объединенных 
Наций от 19 января 2016 года на имя 
Генерального секретаря и Председателя Совета 
Безопасности (S/2016/53)

Доклад Генерального секретаря о Миссии 
Организации Объединенных Наций в 
Колумбии (S/2017/252)

Председатель (говорит по-английски): На ос-
новании правила 37 временных правил процедуры 
Совета я приглашаю принять участие в этом засе-
дании представителя Колумбии.

На основании правила 39 временных правил 
процедуры Совета я приглашаю принять участие 
в этом заседании Специального представителя Ге-
нерального секретаря и главу Миссии Организации 
Объединенных Наций в Колумбии г-на Жана Арно.

Сейчас Совет Безопасности приступает к рас-
смотрению пункта повестки дня.

Я хотела бы обратить внимание членов Совета 
на документ S/2017/252, в котором содержится до-
клад Генерального секретаря о Миссии Организа-
ции Объединенных Наций в Колумбии.

Сейчас я предоставляю слово г-ну Арно.

Г-н Арно (говорит по-английски): Я хотел бы 
поблагодарить Совет Безопасности за предостав-
ленную мне возможность представить обновлен-
ную информацию о событиях в деле осуществле-
ния окончательного мирного соглашения в Колум-
бии и мандата Миссии Организации Объединен-
ных Наций в Колумбии после завершения периода, 
освещенного в докладе Генерального секретаря 
(S/2017/252).

Однако прежде всего я хотел бы выразить послу 
Марии Эмме Мехия Велес глубочайшие соболезно-
вания Организации Объединенных Наций в связи 
с трагедией, произошедшей в Мокоа, департамент 
Путумайо. Я хотел бы также дать высокую оцен-
ку эффективных мер реагирования, которые были 
оперативно приняты национальной системой по 

ликвидации последствий стихийных бедствий под 
руководством президента Сантоса Кальдерона и 
подтвердить готовность Организации Объединен-
ных Наций оказывать поддержку национальным 
усилиям по спасению и восстановлению.

За последние две недели произошло несколько 
важных событий. 22 марта было принято законода-
тельство о создании комплексной системы отправ-
ления правосудия, установления фактов, возмеще-
ния ущерба и недопущения повторных нарушений. 
Такая система, безусловно, является одним из важ-
нейших элементов мирного соглашения и лежит в 
основе усилий по обеспечению согласованности 
между соблюдением прав жертв и требований, 
касающихся перехода от войны к миру. Сегодня в 
Боготе состоялась церемония, в ходе которой пре-
зидент подписал указы об учреждении комиссии 
по установлению истины, специального подраз-
деления по розыску лиц, пропавших без вести в 
результате вооруженных действий, и комитета по 
отбору, который будет заниматься назначением су-
дей специального суда по вопросам мира, членов 
комиссии по установлению истины и главы специ-
ального подразделения. Кроме того, позавчера был 
принят закон, призванный способствовать право-
вой защищенности и стабильности в процессе осу-
ществления соглашения. В соответствии с законом, 
государственные должностные лица обязаны эф-
фективным образом обеспечивать соблюдение по-
ложений мирного соглашения.

Был принят и ряд других мер, предусмотренных 
в соглашении, в том числе состоялись передача За-
ключительного мирного соглашения Совету и назна-
чение на соответствующие должности бывшего пре-
мьер-министра Испании Фелипе Гонсалеса Маркеса и 
бывшего президента Уругвая Хосе Мухики, которые 
будут заниматься осуществлением международного 
компонента деятельности Комиссии по контролю над 
выполнением мирного соглашения. Они работают при 
поддержке секретариата, в состав которого входят две 
весьма компетентные колумбийские неправитель-
ственные организации, и при содействии со стороны 
Института изучения проблем международного мира 
Джоан Б. Крок Университета Нотр-Дам.

Удалось добиться определенного прогресса, ко-
торый, мы надеемся, будет продолжаться, в деле вы-
вода несовершеннолетних из рядов Революционных 
вооруженных сил Колумбии (РВСК). По данным 
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Международного комитета Красного Креста, по со-
стоянию на 2 апреля были освобождены 57 несовер-
шеннолетних, в соответствии с обязательством, взя-
тым на себя этой группой в мае 2016 года. Правитель-
ство вчера объявило о том, что РВСК официально 
представили список своих вооруженных членов, на-
ходящихся в зонах дислоцирования, число которых 
составляет 6804, а также первый список ополченцев, 
в который включены 1541 человек.

Я хотел бы отдельно упомянуть о событиях, ка-
сающихся соглашения, заключенного между прави-
тельством Колумбии и РВСК в сфере контроля над 
незаконным оборотом наркотиков. Хотел бы напом-
нить о том, что наркоэкономика на протяжении деся-
тилетий подпитывала конфликт в Колумбии, а мир-
ный процесс, в свою очередь, обладает реальным по-
тенциалом для того, чтобы способствовать решению 
этой проблемы. В этой связи следует отметить, что 
правительство Колумбии и РВСК согласовали в янва-
ре комплекс мер стимулирования для тех фермеров, 
которые добровольно готовы приступить к ликвида-
ции посадок. На сегодняшний день благодаря прове-
дению переговоров с общинами более 55 000 семей 
добровольно вступили в программу замещения вы-
ращиваемых культур. Сейчас правительство готовит 
двухлетнюю программу стимулирования, включаю-
щую ежемесячные выплаты фермерам; обеспечение 
продовольственной безопасности; производственные 
проекты; а также техническую поддержку и монито-
ринг. Реализация этой программы начнется в июне.

Другим важным событием стало назначение 
вице-президентом бывшего генерала Националь-
ной полиции Колумбии Оскара Наранхо, который, 
кроме того, был членом делегации правительства 
на мирных переговорах. Он сказал, что упор будет 
сделан на вопросы реализации мирного соглаше-
ния, безопасности, борьбы с наркоторговлей и за-
щиты лидеров общин и правозащитников, которые 
становятся жертвами систематических убийств и 
угроз — эта тенденция в последние месяцы усили-
лась. Все эти вопросы, безусловно, взаимосвязаны 
и заслуживают такого пристального внимания на 
самом высоком государственном уровне.

С мандатом Миссии непосредственно связан и 
достигнутый в последние 15 дней прогресс в про-
цессе сдачи оружия. После 24 марта Миссия занима-
ется идентификацией, маркировкой и регистрацией 
того оружия, которое комбатанты РВСК принесли 

в лагеря. Эта работа близка к завершению. Кроме 
того, мы надеемся, что в ближайшее время оружие 
всех комбатантов РВСК, участвующих в реализации 
мирного соглашения, будет храниться в контейнерах 
Миссии. Таких комбатантов насчитывается около 
тысячи человек; они участвуют в работе трехсторон-
него Механизма наблюдения и контроля, проходят 
подготовку в таких областях, как обеспечение без-
опасности, замещение культур и гуманитарное раз-
минирование, воспитания в духе мира.

Следующим шагом Миссии будет сбор оружия 
и уничтожение опасных боеприпасов в многочис-
ленных тайниках с оружием и боеприпасами, раз-
бросанных по всей огромной территории трудно-
доступных районов. Несколько таких складов уже 
проверены, и часть взрывчатых веществ уничтоже-
но. Но теперь, когда комбатанты РВСК собраны в 
26 зонах дислоцирования, эту операцию можно раз-
вернуть в полном масштабе. Сегодня в Боготе про-
шла встреча представителей Миссии и РВСК, на ко-
торой должен быть разработан подробный план ре-
гулярного доступа к этим складам, а в ходе встреч, 
состоявшихся на этой неделе, Колумбийская армия 
обязалась всячески поддерживать эти усилия.

Хотя все это подтверждает, что осуществление 
мирного соглашения идет весьма динамично, за-
медленный прогресс по ряду важных вопросов, о 
которых говорится в докладе Генерального секрета-
ря, вызывает некоторое беспокойство. В частности, 
это, относится к строительству и оборудованию 
лагерей РВСК, выполнению закона об амнистии, 
гарантиям безопасности и планам социальной ре-
интеграции комбатантов РВСК.

В связи с этим на встрече, прошедшей 25–
26 марта в Картахене для подведения итогов реали-
зации мирного соглашения в первые 100 дней после 
его подписания, стороны взяли важные и конкрет-
ные обязательства по ускорению его осуществления 
именно на этих направлениях, а также в плане за-
конодательного оформления программы мирного 
соглашения. Мы приветствуем эти обязательства. 
Как и сами стороны, мы считаем, что, хотя процесс 
укрепления мира будет долгим, у нас не так уж мно-
го времени для того, чтобы заложить его прочный 
фундамент, обеспечив разоружение и реинтеграцию 
комбатантов РВСК, а также дивиденды мира для 
наиболее пострадавших групп населения и районов.
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Позвольте мне в заключение выразить нашу 
полную поддержку запланированного визита Сове-
та Безопасности в Колумбию в следующем месяце. 
С началом участия Совета Безопасности в январе 
прошлого года его единодушная поддержка вос-
принимается в Колумбии как гарантия успеха. Его 
визит убедит нас в этом еще больше. Более того, 
сейчас наступил именно тот момент, когда меж-
дународное сообщество, в частности этот Совет, 
должно высказать сторонам и всем тем, кто уча-
ствует в строительстве мира в Колумбии, свою за-
интересованность, одобрение и поддержку.

Председатель (говорит по-английски): Я благо-
дарю г-на Арно за его брифинг.

Сейчас слово предоставляется членам Совета, 
желающим сделать заявления.

Г-н Райкрофт (Соединенное Королевство) (го-
ворит по-английски): Я благодарю г-на Арно за его 
брифинг, за его последний доклад (S/2017/252) и за 
ту напряженную работу, которую он проделал от 
имени всех нас.

Прежде всего я хотел бы выразить мои соболез-
нования г-же Мехии Велес в связи с трагической 
гибелью людей в результате оползней в Мокоа в ми-
нувшие выходные. Это страшная трагедия, и сегод-
ня наши помыслы с народом Мокоа и всей Колум-
бии. Это бедствие омрачило достижения послед-
них, ставшие для Колумбии весьма успешными, 
нескольких месяцев. Тем не менее я был поражен 
стойкостью и решимостью людей даже перед лицом 
страшных человеческих жертв. С удовлетворением 
отмечаю, что эта решимость общая, и Революцион-
ные вооруженные силы Колумбии (РВСК) готовы 
работать бок о бок с правительством и помогать в 
восстановлении города. Именно такая общая при-
верженность потребуется от правительства Колум-
бии, РВСК и Миссии Организации Объединенных 
Наций в Колумбии, когда мы будем писать новую 
главу в истории этой страны.

Я очень рад видеть, что прогресс уже начинает-
ся. Правительство обязалось сделать мир реально-
стью для всех колумбийцев. Как нам только что со-
общил г-н Арно, РВСК перевели более 6800 своих 
членов во временные зоны дислоцирования, чтобы 
начать процесс разоружения. Меня обнадеживают 
его усилия и усилия его сотрудников действовать 
как можно быстрее, чтобы уложиться в установ-

ленные жесткие сроки. Мы понимаем, что задачи 
Миссии масштабны и трудны, и в своих усилиях он 
может рассчитывать на нашу всецелую поддержку.

Как и во всех постконфликтных ситуациях, 
чрезвычайно важно, чтобы движение к цели было 
последовательным. Из нашего собственного опыта 
в Северной Ирландии мы знаем, что мирострои-
тельство требует комплексных, последовательных 
и совместных усилий. Быстрых решений здесь не 
бывает, однако с самого начала необходимо задать 
динамику и затем ее сохранять. Устойчивый про-
гресс наблюдается, в частности, на законодатель-
ном направлении; принят закон об амнистии, и 
Конгресс утвердил практику специальных судеб-
ных решений в интересах мира. Я также рад сооб-
щить, что из зоны конфликта удалено 1000 единиц 
оружия РВСК. Это стало возможным благодаря 
твердому решению как правительства, так и РВСК 
уложиться в определенные для этого 180 дней.

Я понимаю, что сроки установлены жесткие, 
и призываю обе стороны продолжать усилия и до-
биваться конечной цели полного разоружения. А 
пока необходимы конкретные меры, призванные 
обеспечить реализацию соглашения во временных 
зонах, включая организацию медицинского обслу-
живания. Несмотря на достигнутый прогресс, мы 
обеспокоены активностью негосударственных во-
оруженных формирований, в частности Армии 
национального освобождения, и преступными на-
падениями на правозащитников и лидеров общин, 
упомянутыми в докладе Управления Верховного 
комиссара Организации Объединенных Наций 
по правам человека за март месяц. Эти нападения 
грозят подорвать доверие к мирному соглашению 
в обществе и в первую очередь в изолированных 
и незащищенных общинах. Для обеспечения без-
опасности во всех оставленных РВСК районах не-
обходимы энергичные и скоординированные ответ-
ные меры со стороны правительства, и я привет-
ствую уже предпринятые усилия, включая созда-
ние Комиссии по гарантиям безопасности, которая, 
я очень надеюсь, будет эффективно сотрудничать с 
организациями гражданского общества.

В ближайшие месяцы в политике Колумбии все 
большее внимание будет уделяться предстоящим в 
следующем году президентским выборам и выборам 
в законодательные органы. Никто не сомневается в 
приверженности обеих сторон цели достижения мира, 
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но работу по созданию структур и механизмов, не-
обходимых для прочной реинтеграции комбатантов 
РВСК и развития районов, пострадавших в результате 
конфликта, необходимо продолжать и в период про-
ведения выборов. Правительство Колумбии должно 
быть уверено, что международное сообщество готово 
оказать ему любую возможную помощь в этих усили-
ях. Как куратор в Совете Безопасности и свидетель 
состоявшейся две недели назад передачи мирного со-
глашения Генеральному секретарю, Соединенное Ко-
ролевство готово сыграть свою роль.

Кроме того, мы ожидаем, что поездка Совета в 
мае даст нам четкое представление о достигнутом 
прогрессе и продемонстрирует нашу неизменную 
поддержку дела мира в Колумбии.

И наконец, я хотел бы сказать, что, собравшись 
здесь сегодня, мы должны задуматься не только о 
прогрессе, достигнутом в Колумбии в последние 
месяцы, но и о той позитивной роли, которую сы-
грал в этом Совет Безопасности. Такую роль нам 
удается играть далеко не в каждом вопросе нашей 
повестки дня. Надеюсь, что всем нам в этом зале 
Колумбия дает сегодня новую надежду и новую 
веру в способность Совета обеспечивать мир и без-
опасность. И еще я надеюсь, что мы сможем моби-
лизовать эту динамику на решение других стоящих 
перед нами сложных задач.

Г-н Скау (Швеция) (говорит по-испански): Пре-
жде всего я хотел бы от имени правительства Шве-
ция выразить наши искренние соболезнования пра-
вительству и народу Колумбия в связи с трагической 
гибелью людей в Путумайо. В этот трудный момент 
мы солидарны с послом Мехией Велес. Наше посоль-
ство в Боготе и правительство Швеции готовы ока-
зать всю возможную помощь. Я хотел бы также выра-
зить мои самые искренние личные соболезнования.

Почти 20 лет назад я жил в Путумайо и работал в 
Управлении Верховного комиссара по делам бежен-
цев Организации Объединенных Наций. Я провел 
много времени в городе Мокоа, где у меня остались 
близкие друзья. Поэтому я уверен, что его жители 
смогут справиться с этим страшным вызовом благо-
даря своей уникальной силе духа — духа Колумбии.

(говорит по-английски)

Что касается темы сегодняшнего заседания, то 
я хотел бы поблагодарить Генерального секретаря 
за его доклад (S/2017/252), а Специального пред-

ставителя Генерального секретаря Жана Арно — за 
его брифинг. Швеция уже давно привержена делу 
обеспечения мира в Колумбии и решительно под-
держивает работу Миссии Организации Объеди-
ненных Наций в этой стране.

Мы с удовлетворением отмечаем неизменную 
приверженность правительства Колумбии и Револю-
ционных вооруженных сил Колумбии — Армии на-
рода (РВСК-АН) мирному процессу и их неустанные 
усилия, направленные на преодоление проблем на 
пути к полному осуществлению Заключительного 
мирного соглашения. В связи с этим мы приветству-
ем недавнее одобрение Сенатом Колумбии решения 
о создании Специального суда по вопросам мира в 
Колумбии, что будет иметь важнейшее значение для 
дальнейшего осуществления окончательного мирного 
соглашения. Эти исторические шаги вперед являют-
ся свидетельством устойчивости мирного процесса и 
приверженности сторон взятому курсу.

Мы с особым удовлетворением отмечаем то вни-
мание, которое уделяется защите детей и всесторон-
нему участию женщин в осуществлении мирного 
соглашения в Колумбии. Оно служит образцом для 
других мирных процессов. В соглашении содержат-
ся руководящие принципы защиты детей, и при этом 
особое внимание уделяется обращению с пострадав-
шими детьми, выведенными из состава вооружен-
ных групп, гендерному подходу и реинтеграции в 
семьи и общины. Всестороннее и активное участие 
женщин в мирном процессе и женских организаций 
в его осуществлении также внесет вклад в дальней-
шее применение гендерного подхода.

Мирное соглашение знаменует собой новую 
главу в истории Колумбии. Международное сооб-
щество обязано принимать участие в целенаправ-
ленных и постоянных усилиях в поддержу мир-
ного процесса с тем, чтобы народ Колумбии смог 
как можно скорее получить осязаемые дивиденды 
мира. Это уникальный момент для мира в Колум-
бии, и мы не можем упустить эту возможность.

Г-н Делятр (Франция) (говорит по-французски): 
Прежде всего, я хотел бы еще раз выразить нашу 
глубокую солидарность с Колумбией в связи с тра-
гическими событиями, произошедшими в Мокоа. К 
настоящему времени погибли уже почти 300 чело-
век. Президент Олланд незамедлительно передал 
слова соболезнования президенту Сантосу и народу 
Колумбии. Мы заявили о нашей готовности предо-
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ставить любую помощь по просьбе правительства 
Колумбии. Я вновь заверяю мою колумбийскую 
коллегу, действия которой достойны уважения, в 
том, что мы как никогда преисполнены решимости 
оказать народу Колумбии необходимую поддержку 
перед лицом этой чудовищной трагедии.

Я благодарю Специального представителя Ге-
нерального секретаря г-на Жана Арно за его содер-
жательный брифинг и образцовую самоотвержен-
ность, а также выражаю признательность его со-
трудникам. Разумеется, он может рассчитывать на 
полную поддержку Франции и, уверен, всех других 
членов Совета Безопасности.

Франция полностью поддерживает мирный про-
цесс, которым смело руководит президент Сантос. Это 
главный сигнал, который президент Олланд направил 
во время своего визита в Колумбию в январе. В ходе 
этой поездки вместе со своим колумбийским коллегой 
он посетил одну из зон дислокации Революционных во-
оруженных сил Колумбии — Армии народа (РВСК-АН). 
Мы вновь с удовлетворением отмечаем непоколебимое 
стремление сторон к миру и полное соблюдение ими ре-
жима прекращения огня с момента подписания мирного 
соглашения. Их решимость закрыть эту главу по проше-
ствии более 50 лет с начала конфликта свидетельствует о 
том, что мир всегда возможен, независимо от того, какие 
препятствия необходимо преодолеть.

Для всех нас в Совете Безопасности, который 
занимается многочисленными кризисами по все-
му миру, это источник надежды и воодушевления. 
Франция вносит свой вклад в укрепление мира в 
Колумбии. Помощь, оказываемая Францией, состав-
ляет почти 820 млн. евро в форме дотаций и ссуд в 
рамках постконфликтных инициатив, прежде всего 
в области сельского развития, управления земельны-
ми ресурсами и разминирования. Мы также внесли 
прямой взнос в размере 3 млн. евро в Целевой фонд 
Европейского союза. С удовлетворением отмечаем 
меры, принимаемые сторонами в интересах выпол-
нения мирного соглашения. Перемещение РВСК-АН 
в зоны дислоцирования и завершение первого этапа 
процесса сдачи оружия Организации Объединенных 
Наций являются важными шагами в деле установле-
ния прочного мира в Колумбии. Мы искренне при-
ветствуем такое развитие событий.

Надеемся, что благодаря приверженности и воле 
всех сторон РВСК-АН завершат процесс сдачи ору-
жия Организации Объединенных Наций к концу 

предусмотренного 180-дневного срока. С реальным 
началом процесса демобилизации осуществление 
мирного соглашения выходит на решающий этап. В 
связи с этим важно в полной мере сознавать труд-
ности, которые могут возникнуть на пути к проч-
ному миру, и как можно скорее создать условия, не-
обходимые для мирной реинтеграции тех, кто был 
демобилизован. В частности, для этого потребуется 
наличие потенциала с тем, чтобы создать возмож-
ности для социально-экономической реинтеграции 
бывших комбатантов посредством развития зон, 
пострадавших от конфликта, и оперативного предо-
ставления правовых гарантий и гарантий безопасно-
сти, предусмотренных в мирном соглашении.

Наблюдаемая в последние несколько месяцев 
тенденция совершения нападений и актов запуги-
вания в отношении лидеров общин и правозащит-
ников вызывает серьезную обеспокоенность. Мы 
знаем, что колумбийские власти преисполнены 
решимости принимать все необходимые меры для 
урегулирования сложившейся ситуации.

Наконец, мы с удовлетворением отмечаем, что 
Организация Объединенных Наций вносит свой 
вклад в поддержку этого процесса по просьбе сто-
рон. Развертывание Миссии в установленные сроки 
является хорошей новостью. Это позволит Миссии 
принять активное участие в работе трехсторонне-
го Механизма наблюдения и контроля, касающейся 
режима прекращения огня, а также обеспечить ко-
ординацию процесса сдачи оружия РВСК-АН. Это 
свидетельствует о способности Организации Объ-
единенных Наций оправдывать эти ожидания. Мы 
искренне рады этому.

Запланированная на следующую неделю поезд-
ка Совета Безопасности в Колумбию станет еще од-
ним примером мобилизации наших усилий в связи 
с этим вопросом и нашего единодушного стремле-
ния сделать все возможное для удовлетворения по-
требностей сторон, предоставляя им надлежащую 
поддержку на их пути к прочному миру.

Г-н Льорентти Солис (Боливия) (говорит по-
испански): Прежде всего, я хотел бы присоединиться 
к моим коллегам и выразить от имени Боливии со-
лидарность с правительством и народом Республики 
Колумбия в связи с тем, что в результате наводне-
ния, выхода рек из берегов и оползней в Мокоа, Пу-
тумайо, сотни человек погибли, получили ранения 
или пострадали от иных негативных последствий.
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Как заявило правительство нашей страны, разу-
меется, мы готовы оказать нашим братьям и сестрам 
в Колумбии всю необходимую помощь в это трудное 
для них время. Приветствуем уважаемого Постоян-
ного представителя Колумбии посла Мариану Ме-
хию. Я хотел бы также поблагодарить Специального 
представителя Генерального секретаря и главу Мис-
сии Организации Объединенных Наций в Колумбии 
г-на Жана Арно за представление Совету Безопас-
ности доклада Генерального секретаря (S/2017/252), 
а также за его усилия и умелое руководство в контек-
сте решения этого деликатного вопроса.

В период, о котором говорил г-н Арно, произо-
шло несколько исторически значимых событий в 
мире и, особенно, в Латинской Америке и Кариб-
ском бассейне, связанных с мирным процессом 
между правительством Колумбии и Революцион-
ными вооруженными силами Колумбии — Ар-
мией народа (РВСК-АН). В начале февраля более 
6000 комбатантов РВСК-АН переместились в зоны 
и пункты дислоцирования, что ознаменовало нача-
ло пути к миру, к которому Колумбия стремилась 
на протяжении почти пяти десятилетий.

Месяц спустя РВСК-АН начали сдавать оружия. К 
настоящему времени они сдали уже тысячу единиц, и 
почти все оружие в зонах дислокации уже было заре-
гистрировано и промаркировано Организацией Объ-
единенных Наций. Сейчас мы находимся на одном из 
самых сложных этапов мирного процесса, который 
требует от всех участников понимания потенциаль-
ных проблем, однако нет никаких сомнений в том, что 
правительство Колумбии и РВСК-АН действительно 
привержены мирному процессу. Я вспоминаю слова, 
сказанные президентом Эво Моралесом:

«Всем известно, что этот мирный процесс дался 
нам непросто, и для его поддержания потребуются 
не менее серьезные усилия, чем для его начала».

В этой связи мы приветствуем коммюнике, опубли-
кованное правительством и РВСК-АН по итогам со-
вместного заседания, состоявшегося 26 марта, в ходе 
которого была дана оценка первых 100 дней осу-
ществления Заключительного мирного соглашения. 
На заседании были затронуты шесть ключевых мо-
ментов, о которых сегодня следует особо упомянуть.

Во-первых, что касается приоритизации норм, 
необходимой для осуществления заключительного 
соглашения, то мы хотели бы обратить особое вни-

мание на усилия, направленные на содействие при-
нятию всеобъемлющего закона по развитию сель-
ских районов, что позволит устранить одну из ко-
ренных причин конфликта, в частности искоренить 
крайнюю нищету в сельских районах, защитить зе-
мельные и имущественные права и обеспечить ра-
венство. Во-вторых, осуществление национального 
политического пакта, запрещающего применение 
оружия на политической арене. В-третьих, преоб-
разование РВСК-АН, в том числе ополченческих 
формирований, в законную политическую партию. 
В-четвертых, осуществление закона об амнистии, 
что является ключевым вопросом, а также реинте-
грация членов РВСК в целях обеспечения их эко-
номической и социальной безопасности после за-
вершения процесса легализации этой организации. 
Мы считаем этот пункт жизненно важным для мир-
ного процесса. Мы выступаем за осуществление 
проектов, которые позволят членам РВСК вернуть-
ся к гражданской жизни. В-пятых, приверженность 
правительства курсу на возвращение всех объектов 
инфраструктуры муниципалитетам до конца этого 
месяца, в частности основных социальных служб, 
медицинского оборудования и машин скорой помо-
щи в каждом регионе. И, наконец, в шестых, соблю-
дение сроков сдачи оружия.

Мы приветствуем учреждение национальной 
комиссии по гарантиям безопасности. Надеемся, 
что это будет в значительной степени способство-
вать сокращению числа актов насилия, совершае-
мых в отношении представителей гражданского об-
щества и общинных лидеров в затронутых районах. 
Мы призываем удвоить усилия по обеспечению их 
личной безопасности и полного осуществления 
ими своих гражданских и политических прав. Мы 
приветствуем также подписание указов о создании 
комитета по установлению истины и отдела по по-
иску пропавших без вести лиц.

Кроме того, мы приветствуем назначение быв-
ших президентов Хосе Альберто «Пепе» Мухики 
Кордано и Фелипе Гонсалеса Маркеса руководи-
телями международного компонента Комиссии по 
вопросам последующей деятельности, содействия 
и контроля за ходом выполнения мирного согла-
шения. В соответствии с этими параметрами мы 
хотели бы заверить Совет Безопасности и Миссию 
Организации Объединенных Наций в Колумбии в 
нашей неизменной поддержке взятых сторонами 
обязательств. Мы хотели бы отметить поддержку, 
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оказываемую Сообществом государств Латинской 
Америки и Карибского бассейна братской Респу-
блике Колумбия и Миссии Организации Объеди-
ненных Наций, в которую Боливия с гордостью на-
правляет большое число наблюдателей.

Мы принимаем к сведению замечания, выска-
занные Генеральным секретарем в его докладе. При-
знаем важную работу Организации Объединенных 
Наций в стране. Как уже упоминалось ранее, суще-
ствуют некоторые материально-технические и адми-
нистративные проблемы, с которыми, мы уверены, 
нам удастся постепенно справиться. В этой связи мы 
хотели бы выразить признательность сотрудникам 
Миссии Организации Объединенных Наций за их 
поддержку, а также высказать слова благодарности 
в адрес Программы развития Организации Объеди-
ненных Наций в Колумбии. Рассчитываем на визит 
Совета Безопасности в Колумбию в мае.

Во время рассмотрения этой очень важной темы 
в этом зале неоднократно звучали слова уважения в 
адрес человека, который называет себя поборником 
мире в Колумбии, известного писателя Габриеля 
Гарсие Маркеса, которому я также хотел бы сегод-
ня воздать должное. Выступая на церемонии вруче-
ния ему в 1982 году Нобелевской премии в области 
литературы, Маркес заявил, что ни наводнения, ни 
эпидемии, ни голод, ни природные катаклизмы, ни 
даже многовековые войны не могут помешать жиз-
ни неизменно одерживать победу над смертью.

Г-н Росселли (Уругвай) (говорит по-испански): 
Хотя правительство Уругвая уже выразило свои со-
болезнования непосредственно правительству Ко-
лумбии, хочу вновь передать слова солидарности 
и сочувствия народа Уругвая послу Марие Мехие 
Велесу в связи с трагедией в Путумайо.

Я благодарю Специального представителя Ге-
нерального секретаря г-на Жана Арно за его ис-
черпывающий брифинг и, особенно, за ту работу, 
которую он и его сотрудники проводят в Колумбии.

В нашем сегодняшнем выступлении мы хотели 
бы вновь заверить присутствующих в поддержке и 
поощрении Уругваем мирного процесса в Колум-
бии и его главных участников — правительства, 
народа Колумбии и Революционных вооруженных 
сил Колумбии — Армии народа (РВСК-АН). Мы по-
прежнему считаем, что они уже продемонстриро-
вали и продолжают демонстрировать свою привер-

женность миру и постоянно дают международному 
сообществу повод укрепиться в его убежденности в 
том, что при наличии воли мы сумеем достичь на-
ших целей, несмотря на многочисленные трудности, 
которые могут ждать нас на этом пути. Вот почему 
мы берем на себя инициативу в ходе нашего предсе-
дательства в Совете Безопасности в следующем ме-
сяце организовать для членов Совета Безопасности 
поездку в Колумбию в период с 3 по 5 мая, чтобы не-
посредственно продемонстрировать нашу поддерж-
ку всем участникам мирного процесса и доверие к их 
работе. Это также позволит направить четкий сиг-
нал о важном значении, которое Совет придает сво-
ему обязательству содействовать мирному процессу 
и обеспечивать мониторинг путем создания Миссии 
Организации Объединенных Наций в Колумбии.

Несколько месяцев назад мы заявили, что мирные 
переговоры и подписание Заключительного мирного 
соглашения являются наиболее легкой частью этого 
процесса; трудная часть началась на следующий день 
после подписания соглашения. В нашем пути опорой 
нам будет служить непоколебимая воля сторон, наша 
поддержка и наша приверженность мирному процес-
су. Мы хотели бы отметить, что доклад Генерального 
секретаря (S/2017/252) и брифинг г-на Арно вселяют в 
нас большую надежду. Они убеждают нас в том, что, 
несмотря на трудности в различных областях, уже 
достигнут значительный прогресс в осуществлении 
мирного соглашения. Мы считаем, что роль Комиссии 
по вопросам последующей деятельности, содействия 
и контроля за ходом выполнения мирного соглашения, 
в состав которой входят по три представителя от пра-
вительства и от РВСК-АН, заключается в контроле за 
осуществлением соглашения в установленные сроки. 
Мы считаем, что следует добиваться прогресса одно-
временно по всем разделам соглашения. В этой связи 
важно, чтобы задержки или пробелы выявлялись уже 
на ранних этапах его осуществления.

Мы подчеркиваем важное значение принятого 
30 декабря 2016 года закона об амнистии и издан-
ного 17 февраля текущего года указа о его исполне-
нии, а также передачи на рассмотрение в парламент 
1 февраля текущего года законопроекта о политиче-
ской реинтеграции РВСК-АН и принятия конгрес-
сом законопроекта о создании комплексной системы 
установления фактов, отправления правосудия, воз-
мещения ущерба и недопущения повторных наруше-
ний, в том числе об учреждении Специального суда 
по вопросам мира. Эта система отправления право-
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судия в переходный период является одним из осно-
вополагающих компонентов мирного соглашения, и 
именно поэтому мы подчеркиваем необходимость 
дальнейших законодательных изменений.

Миссия продолжает добиваться прогресса в своей 
работе. Нам сообщили о том, что в течение отчетного 
периода правительство, РВСК-АН и Миссия эффек-
тивно сотрудничали на национальном, региональном 
и местном уровнях. Мы отмечаем, в частности, улуч-
шение коммуникационных стратегий и достижение 
прогресса в поиске решений проблем с материально-
техническим обеспечением и оказанием медицинской 
помощи. Мы призываем стороны удвоить свои усилия, 
направленные на решение материально-технических 
проблем, которые по-прежнему вызывают обеспоко-
енность, в частности проблема отсутствия безопас-
ности в сельских районах, серьезно пострадавших от 
конфликта из-за их связей с теневой экономикой, на-
силия в отношении правозащитников и реинтеграции 
членов РВСК-АН в гражданскую, экономическую, со-
циальную и политическую жизнь страны.

Уругвай уделяет особое внимание правам жен-
щин, детей и уязвимых социальных групп. Мы при-
ветствуем осуществление протокола об увольнении 
несовершеннолетних из рядов РВСК-АН и начало 
осуществления программы реинтеграции при под-
держке со стороны Красного Креста, ЮНИСЕФ, 
Международной организации по миграции и Пре-
зидентского совета по правам человека Колумбии.

Наконец, мы приветствуем совместное ком-
мюнике правительства Колумбии и РВСК, которое 
было опубликовано 26 марта и в котором сообща-
лось о совещании, проведенном с целью оценки 
первых ста дней осуществления Мирного соглаше-
ния, особенно в его части, касающейся сдачи ору-
жия и статуса зон сбора членов РВСК-АН, вклю-
чая их реинтеграцию в гражданскую жизнь. Дача 
оценка выполнению взаимных обязательств спо-
собствует укреплению доверия между сторонами, 
повышению сплоченности в рядах РВСК-АН и об-
ретению большей уверенности теми, кто может ис-
пытывать опасения за свою жизнь или потерять на-
дежду на лучшее будущее. Всем заинтересованным 
сторонам мы хотим сказать, что мы уверены в том, 
что у них хватит моральных и физических сил для 
успешного завершения этого процесса.

Г-н Бэссё (Япония) (говорит по-английски): 
Прежде всего, я хотел бы приветствовать присут-

ствующую в зале заседаний посла Марию Эмму 
Мехию Велес. Япония выражает народу Колумбии 
глубокие соболезнования в связи с трагедией, вы-
званной ужасным наводнением и сходом оползней. 
Как страна, часто испытывающая подобные траге-
дии, мы солидарны с народом Колумбии и выража-
ем ему глубокое сочувствие.

Я благодарю Специального представителя Ге-
нерального секретаря по Колумбии г-на Жана Арно 
за его содержательный брифинг. Япония с удовлет-
ворением отмечает, что под его руководством Мис-
сией Организации Объединенных Наций в Колум-
бии сейчас закладывается прочный фундамент для 
успешного мирного процесса. Япония высоко ценит 
его преданность делу и его профессионализм.

Вновь заявляя о полной поддержке Японией 
народа Колумбии, я хочу сегодня остановиться на 
трех следующих моментах.

Во-первых, мы приветствуем тот факт, что мир-
ный процесс в целом идет своим ходом. Мы высоко 
оцениваем решительные усилия всех сторон, так 
как они очень важны для мирного процесса. Учи-
тывая результаты референдума, который состоялся 
в октябре 2016 года, мы надеемся, что общий успех, 
достигнутый на этих первых этапах, будет способ-
ствовать формированию твердого национального 
консенсуса в отношении Мирного соглашения.

Во-вторых, важно, чтобы Совет выступал еди-
ным фронтом при демонстрации своей привержен-
ности урегулированию данного вопроса. В этой 
связи запланированный на следующий месяц визит 
членов Совета Безопасности станет удобной воз-
можностью для того, чтобы заверить стороны в 
твердой приверженности Совета мирному процессу 
в Колумбии и в его поддержке хода осуществления 
Заключительного мирного соглашения.

В-третьих, присутствие и роль Специально-
го представителя Генерального секретаря имеет 
огромное значение для преодоления разногласий 
между сторонами и укрепления доверия. Мы пол-
ностью поддерживаем работу Специального пред-
ставителя г-на Арно и, в частности, настоятельно 
призываем его обеспечить успешное завершение 
процесса сдачи оружия. Важно, чтобы эти усилия 
увенчались успехом и привели к установлению 
прочного мира в Колумбии.
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В заключение я хотел бы еще раз заявить, что 
Япония твердо намерена поддержать Колумбию в 
ее усилиях по достижению мира.

Г-н Чжан Дяньбинь (Китай) (говорит по-
китайски): Я благодарю Специального представителя 
Генерального секретаря г-на Жана Арно за его брифинг.

От имени Китая я хотел бы выразить Колумбии 
искренние соболезнования в связи с оползнем, в 
результате которого погибло много людей и было 
уничтожено имущество. Китай незамедлительно 
оказал правительству Колумбии гуманитарную по-
мощь, и мы надеемся, что правительство и народ 
Колумбии преодолеют последствия этого бедствия 
и восстановят разрушенные дома и здания.

Благодаря совместным усилиям правительства 
Колумбии и Революционных вооруженных сил Ко-
лумбии (РВСК) Мирное соглашение осуществляет-
ся в целом без осложнений.

Во-первых, примерно 7000 членов РВСК бес-
препятственно прибыли на территорию временных 
зон нормализации и начинают сдавать свое оружие.

Во-вторых, правительство Колумбии и РВСК 
неукоснительно соблюдают режим прекращения 
огня, который пока ни разу не нарушался.

В-третьих, обе стороны взяли на себя обязатель-
ство завершить сдачу оружия в течение следующих 
трех месяцев. Это еще раз говорит о твердом наме-
рении правительства Колумбии и РВСК совместно 
продвигать мирный процесс. Такое положение дел 
сложилось во многом благодаря активной помощи со 
стороны Миссии Организации Объединенных Наций 
в Колумбии под руководством Специального предста-
вителя г-на Арно. Китай высоко оценивает усилия пра-
вительства Колумбии и всех других заинтересованных 
сторон. Внутренняя война в Колумбии длилась более 
полувека. Поэтому залечивание ран войны — это не 
легкая задача. Лидеры РВСК взяли обязательство  пре-
образовать РВСК в политическую партию и сложить 
оружие в оговоренные сроки. В то же время РВСК на-
деется, что правительство обеспечит конкретные га-
рантии реинтеграции в юридическом плане, плане без-
опасности и материально-технического обеспечения.

Мы надеемся, что правительство Колумбии и 
РВСК активизируют свое сотрудничество с целью 
обеспечения всестороннего осуществления Мирно-
го соглашения. Китай надеется, что международное 

сообщество, особенно страны региона, будет про-
должать поддерживать мирный процесс в Колум-
бии, способствовать укреплению взаимного доверия 
между правительством и РВСК, укреплять коорди-
нацию своих действий и помогут активизировать 
процесс сдачи оружия с целью его скорейшего завер-
шения. Мы надеемся, что Миссия Организации Объ-
единенных Наций в Колумбии и другие учреждения 
Организации Объединенных Наций будут уважать 
суверенитет, независимость и территориальную це-
лостность Колумбии и, демонстрируя беспристраст-
ность,  расширять сотрудничество с правительством 
Колумбии и РВСК и содействовать мирному процес-
су. Китай поддерживает усилия, которые правитель-
ство Колумбии прилагает для продвижения мирно-
го процесса, и поддерживает Миссию Организации 
Объединенных Наций в Колумбии в ее работе над 
дальнейшим осуществлением ее мандата.

Совет Безопасности нанесет визит в Колумбию 
в начале мая, и Китай приветствует такой шаг. Бла-
годаря этому визиту, мы надеемся узнать больше 
о положении дел в стране. Мы считаем, что визит 
поможет продвинуть вперед мирный процесс, вый-
ти на более высокий уровень развития и как можно 
скорее обеспечить прочный мир в Колумбии.

Г-н Карди (Италия) (говорит по-английски): 
Прежде всего, я хотел бы присоединиться к уже 
выступившим ораторам и от имени правительства 
Италии передать народу и правительству Колум-
бии через посла Марию Эмму Мехию Велес глубо-
чайшие соболезнования в связи с оползнем, от кото-
рого пострадал город Мокоа, где более 260 человек 
погибло, многие пропали без вести или получили 
травмы. Италия немедленно запустила механизм 
чрезвычайного финансирования и присоединилась 
к международным усилиям по оказанию помощи.

Я также хотел бы поблагодарить Специального 
представителя Генерального секретаря по Колум-
бии и самого Генерального секретаря за их доклад 
(S/2017/252) и за усилия, которые они прилагают 
для выполнения мандата Миссии Организации 
Объединенных Наций в Колумбии. Позвольте мне 
высказать три коротких замечания.

Во-первых, мы решительно поддерживаем За-
ключительное мирное соглашение и высоко оцени-
ваем твердое намерение сторон положить конец для-
щемуся десятилетиями конфликту. Исторический 
процесс, свидетелями которого мы сегодня являем-
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ся, был бы не мыслимым без заинтересованности в 
его продвижении и руководящей роли колумбийских 
сторон. Мы с нетерпением ожидаем майскую мис-
сию Совета Безопасности, которая донесет этот по-
сыл непосредственно до властей и народа Колумбии.

Во-вторых, мы призываем стороны активизи-
ровать усилия по осуществлению Мирного согла-
шения в установленные сроки. Важно не упустить 
момент. Поэтому мы приветствуем обязательство 
сторон завершить сдачу и регистрацию оружия в со-
гласованные сроки. Мы также приветствуем меры, 
предусмотренные в Мирном соглашении в части 
юридических, социально-экономических вопросов и 
вопросов безопасности, связанных с реинтеграцией.

В-третьих, основой прочного и надежного уре-
гулирования являются примирение и реинтеграция. 
Что в свою очередь требует укрепления доверия, 
проведения широкого политического диалога и обе-
спечения населению возможности воспользоваться 
конкретными дивидендами мира в виде повышения 
уровня безопасности и улучшения условий жизни. 
Мы понимаем, что впереди еще будет много проблем, 
и готовы оказать помощь правительству и сторонам 
как на двустороннем, так и на международном уровне.

В этой связи Италия решительно поддержива-
ет работу, которую Европейский союз проводит в 
области постконфликтной стабилизации и посткон-
фликтного развития в Колумбии, в том числе по 
линии Целевого фонда Европейского союза для Ко-
лумбии, на счета которого мы перечислили 3 млн. 
евро. Я хотел бы также напомнить, что мы давно 
участвуем в программах Службы Организации 
Объединенных Наций по вопросам деятельности, 
связанной с разминированием, занимаясь вопро-
сами гуманитарного разминирования и миростро-
ительства, а также в деятельности Организации 
американских государств (ОАГ), связанной с разъ-
яснением минной опасности, оказанием психологи-
ческой помощи пострадавшим и их реабилитацией.

В заключение я хотел бы высоко оценить уси-
лия, которые власти прилагают для защиты жен-
щин и детей, затронутых конфликтом, и для ока-
зания им помощи; Рабочая группа по вопросу о 
детях и вооруженных конфликтах также высоко 
оценила эти усилия в своих недавно принятых вы-
водах о положении детей и вооруженном конфликте 
в Колумбии.

Г-н Ельченко (Украина) (говорит по-английски): 
Прежде всего, я хотел бы выразить искренние со-
болезнования семьям жертв разрушительного наво-
днения и оползня в Мокоа, где погибли, получили 
ранения или пропали без вести сотни человек.

Я благодарю Специального представителя Ге-
нерального секретаря и главу Миссии Организации 
Объединенных Наций в Колумбии г-на Жана Арно 
за его брифинг.

Украина вновь заявляет, что поддерживает Колум-
бию в ее усилиях по осуществлению Заключительно-
го мирного соглашения в соответствии с резолюция-
ми 2261 (2016) и 2307 (2016). Мы признаем те вызовы, 
с которыми страна сталкивается в процессе перехода 
от конфликта к постконфликтной ситуации. Сейчас 
крайне важно, чтобы не прервался открытый диалог, 
который привел к заключению Соглашения.

В феврале мы видели исторические кадры, на 
которых были запечатлены тысячи бойцов рево-
люционных вооруженных сил Колумбии по пути 
во временные зоны, где для них начинается новая 
жизнь. Переместить примерно 7000 человек в такие 
зоны — задача не простая; то, что она была решена, 
подтверждает искреннюю готовность сторон спра-
виться с трудностями, с которыми им, возможно, 
придется столкнуться в будущем.

В этой связи мы призываем стороны продол-
жать конструктивно сотрудничать друг с другом и 
не терять набранной динамики, что будет отвечать 
интересам всех колумбийцев. В этом важнейшем 
процессе должны принимать активное участие все 
политические силы и все слои колумбийского об-
щества. Повышение сплоченности вокруг Мирного 
соглашения является необходимым условием до-
стижения целей этого соглашения, которые состоят 
в прекращении огня и сдаче оружия, проведении 
реформы на селе, борьбе с незаконным оборотом 
наркотических средств и расширении участия насе-
ления в политической жизни. Одновременно с про-
движением вперед мирного процесса при всей его 
сложности необходимо также держать в поле зре-
ния потребности и наивысшие интересы детей, за-
тронутых конфликтом, а также гендерные аспекты.

Вызывают озабоченность случаи насилия над 
активистами-правозащитниками, о которых гово-
рится в последнем докладе Генерального секретаря 
(S/2017/252). Мы считаем, что ключевое значение для 
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установления мира во всей стране имеет прекраще-
ние безнаказанности. В этой связи мы с удовлетво-
рением отмечаем недавнее принятие ряда законов, 
включая Закон об амнистии, принятый в декабре 
прошлого года, и Закон о создании комплексной си-
стемы установления фактов, отправления правосу-
дия, возмещения ущерба и недопущения повторных 
нарушений, утвержденный конгрессом 13 марта.

Мы высоко оцениваем усилия международного 
сообщества по оказанию поддержки в осуществле-
нии Мирного соглашения, в частности усилия тех 
государств — членов Организации Объединенных 
Наций, которые направили своих наблюдателей в 
состав Миссии Организации Объединенных На-
ций, а также приветствуем роль, которую гаранты и 
оказывающие поддержку страны играют в мирном 
процессе. Совету Безопасности следует продолжать 
оказывать сторонам поддержку в осуществлении 
положений Заключительного соглашения.

Мы с нетерпением ожидаем запланированного 
на следующий месяц визита членов Совета Безопас-
ности в Колумбию, который поможет лучше понять 
чаяния и интересы сторон. С другой стороны, такой 
визит также станет демонстрацией полной привер-
женности Совета установлению прочного мира в 
Колумбии. Мы надеемся, что колумбийский опыт 
вовлечения Организации Объединенных Наций в 
качестве международного компонента в участие в 
работе трехстороннего механизма станет для стран 
этого и других регионов ярким и убедительным 
успешным примером.

Г-н Сек (Сенегал) (говорит по-французски): Я 
благодарю Вас, г-жа Председатель, за созыв сегод-
няшнего заседания и, особенно, за приглашение 
принять участие в нем нашу коллегу г-жу Марию 
Эмму Мехию Велес, и, пользуясь этой возможно-
стью, хочу от имени сенегальского народа выра-
зить народу Колумбии искренние соболезнования 
в связи с катастрофическим стихийным бедстви-
ем — землетрясением и оползнем 2 апреля в городе 
Мокоа, в котором погибло много людей и которому 
был нанесен большой материальный ущерб.

Я также хотел бы поблагодарить Специально-
го представителя Генерального секретаря и гла-
ву Миссии Организации Объединенных Наций в 
Колумбии г-на Жана Арно за четкость его высту-
пления и за его неустанные усилия. Под руковод-
ством г-на Арно Миссия уже доказала свою эф-

фективность и продуктивность, особенно в том, 
что касается координации работы трехстороннего 
Механизма наблюдения и контроля и оказания под-
держки в процессе демилитаризации бойцов Рево-
люционных вооруженных сил Колумбии — Армии 
народа (РВСК-АН).

Сенегал с удовлетворением отмечает большой 
прогресс, достигнутый, несмотря на задержки в 
осуществлении Заключительного мирного согла-
шения между правительством Колумбии и РВСК, 
которое положило конец вооруженному конфлик-
ту, продолжавшемуся более 50 лет. Колумбийцы 
обязаны этим прогрессом правительству и РВСК, 
которые прилагают все усилия для ускорения вы-
полнения обязательств, взятых в рамках Мирного 
соглашения. Перечень четко сформулированных и 
смелых конституционных, законодательных, ин-
ституциональных и других мер, которые были при-
няты и осуществлены с начала мирного процесса, о 
последних из которых Специальный представитель 
упомянул в своем брифинге, является длинным. По-
этому я не буду подробно останавливаться на них и 
просто перейду к изложению наших соображений.

Сенегал высоко оценивает ход выполнения согла-
шения о прекращении огня и боевых действий, а также 
отсутствие сообщений о жертвах, что красноречиво 
говорит о твердом намерении сторон уложиться, не-
смотря на задержки, в 180-дневный срок, установлен-
ный Мирным соглашением для завершения процесса 
сдачи оружия. Кроме того, мы приветствуем неизмен-
ное стремление РВСК — АН стать политической пар-
тией, а также намерение ее лидера Родриго Лондоньо 
не выдвигать кандидатов для участия в президентских 
выборах 2018 года, чтобы сформировать националь-
ный консенсус вокруг кандидата, который гарантиру-
ет дальнейшее выполнение Заключительного мирного 
соглашения. Это важный момент.

Значительным шагом на пути осуществления 
Мирного соглашения является процесс сдачи оружия, 
который стартовал 1 марта. По состоянию на 11 марта, 
комиссия механизма наблюдения и контроля сообщила 
о сдаче определенного количества оружия. Однако нас 
беспокоят действия негосударственных вооруженных 
групп, которые захватили часть районов, оставленных 
РВСК, и которые пытаются взять под свой контроль 
незаконную добычу полезных ископаемых, наркотор-
говлю и другую деятельность и, тем самым, создают 
небезопасную атмосферу, характеризующуюся напа-
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дениями и актами запугивания, объектом которых, к 
сожалению, являются представители гражданского 
общества и активисты-правозащитники. Мы отверга-
ем и осуждаем такие действия.

Необходимо быстро устранить брешь в системе 
обеспечения безопасности, которая образовалась в 
результате ухода бойцов РВСК. Глубокую озабочен-
ность также вызывает дезертирство бойцов РВСК на 
юго-востоке и в районах тихоокеанского побережья, 
где масштабы дезертирства составляют примерно 
2–5 процентов от численности их бывшего состава.

Прогресс, о котором я только что упомянул, 
должен сопровождаться постоянным оказанием под-
держки со стороны Комиссии по последующей де-
ятельности, содействию выполнению Заключитель-
ного соглашения и контролю за ним, в состав кото-
рой входят верховный комиссар по вопросам мира, 
министр внутренних дел и советник-посланник по 
постконфликтным вопросам, а также три высоко-
поставленных представителя РВСК-АН. На данном 
этапе осуществления соглашений для устранения 
ранее отмеченных задержек также необходимо удво-
ить усилия и сконцентрировать их на строительстве 
лагерей для личного состава РВСК-АН с привлече-
нием местного населения, на обеспечении безопас-
ности бывших бойцов РВСК и на их реинтеграции в 
политическую и хозяйственную жизнь страны.

В заключение Сенегал хотел бы подтвердить свою 
неизменную поддержку обеспечения мира в Колумбии 
и выразить надежду на то, что Мирное соглашение и 
помощь со стороны международного сообщества по-
зволят положить конец конфликту, который продол-
жается слишком долго. г-н Арно был прав, заявив, что 
предстоящий визит Совета Безопасности в Колумбию, 
который планируется провести в мае текущего года 
под председательством представляющего Южную 
Америку Уругвая, является весьма своевременным.

Г-н Ильичев (Российская Федерация): Мы тоже 
присоединяемся к словам соболезнований, которые 
прозвучали в адрес народа и правительства Колум-
бии в связи со стихийным бедствием в городе Мокоа. 
Мы сочувствуем семьям погибших и пострадавшим 
и надеемся, что тот совместный порыв и те совмест-
ные усилия, которые правительство и Революцион-
ные вооруженные силы Колумбии (РВСК) прилага-
ют к преодолению последствий наводнения и селя, 
будут трансформированы в дело национального при-
мирения и продвижения мирного урегулирования.

Мы признательны г-ну Жану Арно за его бри-
финг. Отмечаем прогресс в деле мирного урегули-
рования в Колумбии. Надеемся, что обе стороны бу-
дут добросовестно и, что в данном случае особенно 
важно, своевременно выполнять свои обязательства. 

Поддерживаем деятельность Миссии Орга-
низации Объединенных Наций в Колумбии (МО-
ОНВК) по контролю за процессом разоружения и 
реинтеграции. Приветствуем практическое под-
тверждение повстанцами настроя на разоружение в 
соответствии c имеющимся графиком. Исходим из 
того, что мотивирующим фактором, которым Рево-
люционные вооруженные силы Колумбии руковод-
ствуются в этом процессе, является возможность 
реализовать свои политические амбиции уже в ходе 
предстоящей выборной кампании 2018 года.

Позитивно воспринимаем оперативное принятие 
парламентом Колумбии решений по формированию 
юридической базы мирного урегулирования, в том 
числе законов об амнистии и системе правосудия в пе-
реходный период. Эти и последующие шаги в рамках 
мирного процесса призваны обеспечить надежный 
фундамент для национального примирения и буду-
щих постконфликтных преобразований в Колумбии.

Вместе c тем озабоченность вызывают сигналы об 
определенных проблемах c выполнением правитель-
ством своих обязательств. Данная ситуация самым 
неблагоприятным образом сказывается на динамике 
процесса разоружения. Ухудшение социально-эконо-
мического положения партизан из-за ряда недорабо-
ток правительства может грозить неконтролируемым 
дезертирством из рядов РВСК. Как знаем, к настояще-
му моменту уже около 500 человек заявили о непод-
чинении руководству герильи, а это хорошо подготов-
ленные бойцы c оружием, которые неизбежно сольют-
ся с различными преступными группировками, что 
может грозить новым витком насилия в стране.

Надеемся, что имеющиеся трудности носят вре-
менный характер и правительство предпримет все 
необходимые меры для их преодоления. B этой связи 
приветствуем решение президента страны Сантоса на-
править в зоны сбора РВСК членов своего кабинета для 
оценки положения дел с обустройством пунктов сбора 
для поддерживающих мирный процесс членов РВСК. 
Что касается дальнейших шагов со стороны Организа-
ции Объединенных Наций в поддержку мирного уре-
гулирования, то они могут быть предприняты после 
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согласования соответствующих параметров c прави-
тельством Колумбии, а также РВСК.

В докладе Генерального секретаря отсутствуют 
рекомендации относительно эвентуальной второй 
миссии в Колумбии, как нет и сформированной пози-
ции по этому вопросу y Боготы и у партизан. B целом 
российская делегация исходит из того, что следует из-
бегать наделения миссии чрезмерными полномочиями 
и придания ей характера внешнего контролера за дей-
ствиями суверенного колумбийского правительства.

Вместе с тем, еще предстоит оценить, уложатся ли 
в срок стороны и ооновцы c запланированным разору-
жением и демобилизацией и каковы будут условия без-
опасности к моменту истечения нынешнего мандата 
Миссии Организации Объединенных Наций в Колум-
бии. Очевидно, что речь пойдет о сокращении военно-
полицейской составляющей, однако при принятии ре-
шения необходимо будет убедиться, что полный вывод 
наблюдателей не создаст вакуума безопасности.

Мы, со своей стороны, намерены и далее ока-
зывать всемерную поддержку мирному процессу в 
Колумбии.

Г-н Умаров (Казахстан) (говорит по-английски): 
Я хочу поприветствовать присутствующего в этом 
зале Постоянного представителя Колумбии, а так-
же присоединиться к другим ораторам в выражени-
ях народу Колумбии наших искренних соболезно-
ваний в связи с трагическим оползнем в Мокоа.

Я благодарю Специального представителя Гене-
рального секретаря г-на Жана Арно за его брифинг 
и за эффективный вклад, который Миссия Органи-
зации Объединенных Наций в Колумбии вносит в 
мирный процесс в этой стране. Мы рады происхо-
дящим там многочисленным позитивным событиям. 
Наша делегация хотела бы высказать следующие со-
ображения и рекомендации, нацеленные на дальней-
шее продвижение мирного процесса вперед.

Конституционному суду Колумбии необходи-
мо внести улучшения в утвержденный Конгрессом 
пересмотренный текст мирного соглашения, с тем 
чтобы оно как можно скорее вступило в силу. Мы с 
удовлетворением отмечаем сформирование трибу-
нала для отправления правосудия в переходный пе-
риод, комиссии по установлению истины и отдела 
по розыску без вести пропавших лиц для того, что-
бы восстановить справедливость для 8 миллионов 
пострадавших. За утвержденным президентом Сан-

тосом законом об амнистии должны последовать 
другие законы и помилование, меры по демобили-
зации и разоружению около 7000 повстанцев Рево-
люционных вооруженных сил Колумбии — Армии 
народа (РВСК-АН).

В 26 лагерях для демобилизованных повстан-
цев надо неукоснительно осуществить процесс 
сдачи оружия. Тогда активная координация со сто-
роны трехстороннего механизма по наблюдению и 
контролю, в состав которого входят представители 
Организации Объединенных Наций, правительства 
и РВСК, позволит ускорить процесс полного и эф-
фективного разоружения, демобилизации и реин-
теграции. Не менее важно проводить мирную ре-
интеграцию бывших повстанцев РВСК в общество. 
Одновременно мы должны обеспечивать строгое 
соблюдение всеми участниками мирного процес-
са не только положений мирного соглашения, но и 
международного гуманитарного права.

Мы призываем правительство продолжать перего-
воры с крупнейшей левацкой группировкой повстан-
цев, Армией национального освобождения, с целью 
положить конец конфронтации. Мы обеспокоены тем, 
что Армия национального освобождения продолжает 
совершать акты насилия, которые дестабилизируют 
обстановку в стране, поэтому мы настоятельно призы-
ваем как можно скорее заключить с ней двустороннее 
соглашение о прекращении огня. 

Нам нужна такая концепция мира, которая объ-
единяла бы общество по принципу «снизу-вверх», 
которая была бы призвана разорвать порочный круг 
насилия и способствовать истинному укреплению ин-
ституциональных структур и защите прав народов. 
Страна упустила многие годы для возможного про-
гресса, и поэтому сейчас крайне необходимо создать 
адекватную социально-экономическую структуру, 
способную служить опорой для этой молодой демо-
кратии. Определенный вклад в этой связи призван 
внести частный сектор, который должен объединить 
усилия с государственным сектором для продвижения 
Колумбии вперед.

Очевидно, что в постконфликтной Колумбии 
будут возникать как трудности, так новые возмож-
ности. Создание рабочих мест, инфраструктуры и 
таких государственных служб, как школы и боль-
ницы в бывших оплотах повстанцев позволит со-
кратить разрыв между сельскими и городскими 
районами. Помимо этого одной из приоритетных 
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задач должна оставаться ликвидация сетей органи-
зованной преступности.

Достижение мира в Колумбии критически важ-
но для обеспечения более стабильного мира. При-
верженность это задаче необходима, как и привер-
женность системы Организации Объединенных 
Наций и региональных организаций, особенно Со-
общества государств Латинской Америки и Кариб-
ского бассейна, оказанию Колумбии содействия в 
процессе проведения реформ.

И наконец, хотя режим прекращения огня оста-
ется хрупким, будущее Колумбии таит в себе на-
дежды на прогресс. Казахстан будет сотрудничать с 
Организацией Объединенных Наций и другими го-
сударствами-членами в преодолении проблем и по-
строении такого мира, который оправдает надежды 
колумбийского народа и всего мирового сообщества. 
Мы с нетерпением ждем поездки в Колумбию в мае, 
чтобы засвидетельствовать свою решительную под-
держку мирного процесса в этой стране.

Г-жа Гуадей (Эфиопия) (говорит по-английски): 
Я хотела бы прежде всего от имени Эфиопии вы-
разить искренние соболезнования послу Марии Ме-
хии Велес в связи с гибелью людей и разрушениями 
в результате оползня, который произошел в Колум-
бии в эти выходные дни. Мы сочувствуем семьям 
погибших, равно как и народу и правительству Ко-
лумбии и солидарны с ними.

Позвольте мне также присоединиться к другим 
ораторам и поблагодарить Специального предста-
вителя Генерального секретаря Арно за его брифинг 
по последнему докладу Генерального секретаря 
(S/2017/252) о событиях в Колумбии и деятельности 
там Миссии Организации Объединенных Наций на 
протяжении трех последних месяцев.

Важное развитие событий в процессе выполне-
ния мирного соглашения, в том числе недавно начав-
шееся разоружение бывших комбатантов Революци-
онных вооруженных сил Колумбии (РВСК), весьма 
обнадеживают, как и двустороннее прекращение огня 
и боевых действий правительством и РВСК, которое 
соблюдается — никаких потерь не зарегистрировано. 
Конечно, мы понимаем, что это лишь начало дли-
тельного и трудного процесса, и отмечем некоторые 
сложные и деликатные вопросы, решать которые надо 
осторожно, включая закон об амнистии, реинтегра-
цию и преобразование РВСК в политическую пар-

тию, как сказано в докладе Генерального секретаря. 
Мы также сознаем возможные затруднения, которые 
могут возникнуть в связи с предстоящими всеобщи-
ми выборами, запланированными на май 2018 года.

Несмотря на все это, достигнутый за послед-
нее время прогресс весьма значителен и внушает 
оптимизм и надежду на прочный мир в Колумбии. 
Необходимо воздать должное обеим сторонам за под-
тверждение своей политической воли и привержен-
ности достижению дальнейшего прогресса в деле 
осуществления мирного соглашения. Крайне важно, 
чтобы стороны и впредь придерживались намечен-
ного курса, и чтобы нынешняя позитивная динамика 
была сохранена в интересах преодоления непростого 
периода перехода к миру. Разумеется, стороны нуж-
даются в постоянной поддержке международного 
сообщества при полном уважении мирного процес-
са как самими сторонами, так и всем колумбийским 
народом в целом. В этой связи мы вновь выражаем 
признательность странам региона и другим между-
народным партнерам, которые продолжают активно 
содействовать осуществлению мирного соглашения.

Роль Миссии Организации Объединенных Наций 
в Колумбии по-прежнему имеет исключительно важ-
ное значение, и мы с удовлетворением отмечаем, что 
Миссия достигла своего полного оперативного потен-
циала. Мы благодарим Специального представителя 
Генерального секретаря Арно и сотрудников Орга-
низации Объединенных Наций в Колумбии за все их 
усилия в поддержку мирного соглашения.

Наконец, мы с нетерпением ожидаем нашей по-
ездки в Колумбию в следующем месяце, что даст 
нам возможность выразить нашу солидарность с 
Колумбией и направить сторонам решительный 
сигнал поддержки в их стремлении выполнить 
мирное соглашение.

Г-н Мустафа (Египет) (говорит по-арабски): 
Прежде всего я хотел бы присоединиться к моим 
коллегам и выразить наши соболезнования прави-
тельству и народу Колумбии в связи с гибелью не-
скольких сотен колумбийцев в результате оползней.

Я также благодарю Специального представи-
теля Генерального секретаря за его обстоятельный 
брифинг. Хотел бы сделать три кратких замечания.

Во-первых, наша делегация высоко оценивает 
усилия обеих сторон по выполнению окончатель-
ного мирного соглашения и подтверждение ими 
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своей приверженности соблюдению сроков, пред-
усмотренных в соглашении, несмотря на матери-
ально-технические проблемы, которые привели к 
некоторым задержкам. В этой связи приветствуем 
успешное расквартирование комбатантов в согла-
сованных зонах. Считаем, что на следующем этапе 
внимание следует сосредоточить на усилиях по ре-
интеграции членов Революционных вооруженных 
сил Колумбии в колумбийское общество.

Во-вторых, с особым удовлетворением отме-
чаем усилия и позитивные и эффективные шаги, 
предпринятые правительством Колумбии в целях 
выполнения мирного соглашения, в том числе при-
нятие законодательных актов, направленных на су-
дебное преследование лиц, виновных в совершении 
преступлений в ходе конфликта, а также создание 
других структур, включая Механизм наблюдения и 
контроля для принятия последующих мер в связи с 
осуществлением мирного соглашения и, в частно-
сти, специальную миссию по проведению выборов, 
которая будет следить за обеспечением участия в 
политической жизни.

Наконец, в-третьих, мы надеемся, что обе сто-
роны смогут преодолеть свои разногласия в отно-
шении осуществления мирного соглашения. Это 
подразумевает добросовестное соблюдение согла-
сованных сроков. В этой связи надеемся, что поезд-
ка Совета Безопасности во время председательства 
Уругвая в мае придаст дополнительный импульс 
усилиям по осуществлению мирного соглашения в 
Колумбии. Это станет отражением международной 
поддержки этого соглашения.

Председатель (говорит по-английски): Сейчас я 
выступлю с заявлением в своем качестве предста-
вителя Соединенных Штатов.

Я благодарю Специального представителя Ге-
нерального секретаря Арно за его брифинг.

Сегодня американцы скорбят вместе с колум-
бийцами в связи с ужасной гибелью людей при схо-
де оползней в эти выходные. Мы выражаем наши 
искренние соболезнования народу Колумбии, по-
страдавшему в результате этой трагедии.

Специальный представитель Арно играет важ-
нейшую роль в содействии осуществлению истори-
ческого окончательного мирного соглашения.

Как известно моим коллегам, мы приступили 
к проведению обзора миротворческих миссий Ор-
ганизации Объединенных Наций. Хотя Миссия в 
Колумбии не является миротворческой, к ней при-
меняются те же самые принципы эффективности и 
подотчетности. Для того чтобы миссии были эф-
фективными, они должны иметь прочную поли-
тическую основу для дальнейшего развития. Они 
должны опираться на сотрудничество принимаю-
щих стран. Они должны иметь четкие реалистич-
ные цели и конкретные стратегии выхода. И мы как 
орган должны иметь возможность адаптировать 
миссии к новым реалиям.

Я хотела бы отметить, что Механизм наблю-
дения и контроля в Колумбии отвечает как этим, 
так и другим критериям. Миссия располагает всем 
необходимым для достижения успешных результа-
тов. У нее есть тщательно разработанный мандат в 
поддержку четкого и согласованного мирного про-
цесса. Также установлены конкретные сроки для 
демобилизации и разоружения Революционных 
вооруженных сил Колумбии (РВСК). В этой связи 
мне очень приятно слышать, что обе стороны со-
трудничают друг с другом в интересах скорейшего 
осуществления мирного соглашения. Мы благода-
рим их за разработанный процесс и налаженное со-
трудничество. Настоятельно призываем обе сторо-
ны развивать достигнутую динамику в целях про-
движения вперед более быстрыми темпами.

Совет Безопасности продолжит оказывать под-
держку Колумбии посредством мониторинга следую-
щего этапа мирного процесса, и в этой связи мы долж-
ны принять во внимание принципы эффективности, 
разработанные Советом. На мой взгляд, они являются 
важными составляющими дальнейшего прогресса в 
установлении прочного мира. Прочный мир в Колум-
бии означает, что правительство должно распростра-
нить свою власть на всю территорию страны. Все сто-
роны должны взаимодействовать с правительством в 
интересах достижения этой цели. Не секрет, что после 
ухода РВСК в зоны дислокации в отдаленных районах 
воцаряется беззаконие, и, как правило, колумбийское 
правительство не контролирует там ситуацию. Воз-
никающий в результате политический вакуум создает 
опасную угрозу для долгосрочного мира. Он должен 
быть заполнен до того, как это сделают другие воору-
женные группы, в том числе наркоторговцы.
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С этой целью Соединенные Штаты продолжают 
поддерживать тесное сотрудничество с Колумбией 
в борьбе с незаконным оборотом наркотиков. Мы 
оказываем помощь правительству в выполнении 
мирного соглашения, с тем чтобы положить конец 
проблеме незаконного оборота наркотиков в Ко-
лумбии. Надеемся и рассчитываем на дальнейший 
прогресс в этой области. Как мы уже сегодня от-
мечали, мы многого добились, однако многое еще 
предстоит сделать.

За время моей работы здесь я поняла, как важно 
ценить многообещающие моменты надежды. Для 
Колумбии это как раз один из таких моментов. Со-
единенные Штаты готовы и впредь поддерживать 
Колумбию в ее стремлении построить прочный 
мир на благо своих граждан.

Сейчас я возвращаюсь к своим обязанностям 
Председателя Совета.

Слово имеет представитель Колумбии.

Г-жа Мехия Велес (Колумбия) (говорит по-
испански): Г-жа Председатель, я хотела бы поблаго-
дарить Вас и всех членов Совета Безопасности за 
слова солидарности в адрес жителей Мокоа, лесно-
го района с чрезвычайно тяжелыми условиями жиз-
ни, пострадавшего в результате трагедии, которую 
вряд ли кто-либо из нас мог предвидеть.

Г-жа Председатель, я хотела бы поздравить Вас 
и Вашу страну с вступлением на пост Председате-
ля Совета Безопасности и пожелать Вам всяческих 
успехов в руководстве работой Совета в этом меся-
це. Я также благодарю Специального представите-
ля Генерального секретаря Жана Арно и всех его 
сотрудников, поскольку, как отметили члены Сове-
та, в чем они могли лично убедиться, мы наладили 
исключительно важное сотрудничество, которое 
столь необходимо для нашей работы.

Я хотела бы зачитать отрывок из доклада Гене-
рального секретаря, который представляет особый 
интерес для Колумбии:

«Колумбия продолжает свой путь к миру, 
на котором она добилась заметных успехов. 
Картины, свидетелями которых мы стали в 
феврале, когда тысячи членов РВСК-АН в по-
следний раз проследовали в этом качестве в 
зоны, где начнется их реинтеграция в граждан-
скую жизнь, а РВСК-АН будет преобразована в 

политическую организацию, — это были кар-
тины мира, которые многие колумбийцы никог-
да не предполагали увидеть. Такое исторически 
значимое продвижение вперед в рамках выпол-
нения всеобъемлющего мирного соглашения 
является свидетельством устойчивости мирно-
го процесса и приверженности сторон взятому 
курсу» (S/2017/252, п. 75).

Подтверждением тому служат статистиче-
ские данные. В последние семь месяцев отмечаются 
беспрецедентные темпы деэскалации насилия в на-
шей стране, которая более полувека страдала от же-
стокого внутреннего конфликта, унесшего огром-
ное число человеческих жизней. Прошло 1546 дней 
без нападений на общины, 580 дней без похищений, 
375 дней без посягательств на государственные 
правоохранительные органы и 307 дней без каких-
либо инцидентов, приписываемых Революцион-
ным вооруженным силам Колумбии (РВСК). Число 
убийств в первом квартале текущего года уменьши-
лось на 12 процентов по сравнению с аналогичным 
показателем за прошлый год.

Безусловно, имели место некоторые тревожные 
события, которые нам придется рассмотреть в бу-
дущем, однако по состоянию на сегодняшний день 
Организацией Объединенных Наций были полно-
стью зарегистрированы 8345 повстанцев и опол-
ченцев РВСК-Армии народа и более 7000 единиц 
оружия. Пока что из состава РВСК были выведены 
57 несовершеннолетних, и этот процесс продол-
жается. Как отметил Специальный представитель, 
на законодательном направлении мы также доби-
лись прогресса в области отправления правосудия 
в переходный период, и вчера президент Сантос 
Кальдерон подписал указы о создании Комиссии 
по установлению истины и специальной группы по 
розыску пропавших без вести лиц, которые станут 
частью комплексной системы отправления право-
судия, установления истины и выплаты репараций.

Я хотела бы остановиться на двух элементах, ко-
торые, по моему мнению, имеют важное значение для 
Миссии Организации Объединенных Наций в Ко-
лумбии, поскольку в будущем они могут послужить 
примером для других миссий. Первый заключает-
ся в том, что Миссия добилась 20-процентной доли 
участия женщин как в военном, так и в гражданском 
компоненте — на данный момент это самый высокий 
показатель среди всех миссий. Этот факт наряду с на-
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значением женщины, г-жи Тани Патриота (Бразилия), 
на пост заместителя Специального представителя 
усиливает и без того эффективное гендерное направ-
ление, работа на котором велась на протяжении всего 
мирного процесса и продолжается и сейчас, в ходе его 
осуществления, поскольку число женщин среди быв-
ших комбатантов высоко. Второй — это региональный 
компонент, в котором члены Сообщества государств 
Латинской Америки и Карибского бассейна смогли 
продемонстрировать чрезвычайно важную роль при-
сутствия региональных механизмов в урегулировании 
последнего конфликта в американском полушарии.

Я хотела бы подчеркнуть уверенность националь-
ных властей и международного сообщества в прекра-
щении огня и процессе разоружения, в значительной 
степени благодаря работе весьма инновационного ме-
ханизма наблюдения и контроля, в состав которого 
входят представители правительства, РВСК и Орга-
низации Объединенных Наций. Наше правительство 
считает, что для того, чтобы гарантировать легитим-
ность механизма и доверие к нему, настоятельно необ-
ходима постоянная и эффективная координация между 
его членами в соответствии с протоколами, регулиру-
ющими прекращение огня, сдачу оружия и подготови-
тельные мероприятия по реинтеграции и легализации, 
которая, как мы надеемся, пройдет оперативно. Кроме 
того, Миссии будет необходимо в соответствии с за-
планированной программой ускорить процедуры ре-
гистрации, идентификации и сбора оружия, а также 
процедуры обнаружения и уничтожения взрывоопас-
ного оружия и взрывчатых веществ, о которых ранее 
говорил г-н Арно. Правительство готово предоставить 

материально-технические и правовые средства, с тем 
чтобы содействовать этой работе.

Наконец, что касается совершенных в последние 
месяцы убийств, которые упоминаются в докладе и о 
которых говорили некоторые члены Совета, то колум-
бийское правительство хотело бы вновь заявить о том, 
что преждевременно утверждать, что все эти убийства 
связаны с правозащитной деятельностью или что они 
были совершены преступными организациями, став-
шими преемниками военизированных групп. Власти 
отмечают, что, хотя в некоторых случаях это верно, в 
настоящий момент не представляется возможным де-
лать общие выводы относительно мотивов этих пре-
ступных действий, однако это не помешает нашему 
правительству, осведомленному о пагубном присут-
ствии на территории страны незаконных субъектов, 
принять соответствующие меры для обеспечения об-
щественной безопасности.

В заключение я хотела бы вновь выразить нашу 
признательность и заявить о том, что приверженность 
Колумбии осуществлению мандата Миссии Организа-
ции Объединенных Наций приводит к конкретным ре-
зультатам, в чем члены Совет смогут убедиться лично 
в ходе своей поездки в мае. Мы искренне надеемся и 
верим, что прогресс будет очевиден.

Председатель (говорит по-английски): Список 
ораторов исчерпан. Поскольку все члены Совета уже 
выступили в этом зале, с их согласия мы не будем про-
водить консультации сегодня во второй половине дня.

Заседание закрывается в 16 ч. 25 м.


